



Mi Universidad

Controles de lectura

Samantha Váquez Álvarez

Parcial 2

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Semestre I

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024

Diagnóstico Comunitario

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Samantha.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en Salud Pública. Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con los que cuentan para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este diagnóstico, tradicionalmente ha incluido 3 ejes el primero son las necesidades de la población, los problemas sociales de salud-enfermedad es la segunda, la tercera son los recursos y servicios. La Salud Pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, con lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico que viene siendo la Fortaleza de la población. Existen dos perspectivas para efectuar diagnóstico de salud poblacional: Una se vincula con los servicios de salud; integra la participación poblacional, se mencionan tres tipos de diagnóstico de salud poblacional, desde la óptica de los servicios de salud administrativo, dirigido al análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a la problemática de la salud estratégico enfocado en el cambio, en función de los intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales; e ideológico, dirigido a la legitimación del resultado del vínculo entre las fuerzas sociales estructurales en torno a la Salud, enfocado

Samantha

Factores determinantes de la Salud: Importancia de la orientación

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Se comenzaron a hablar de los determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones. Marc Ladoonde en 1974, encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para estudiar una muestra representativa, las grandes causas de la muerte y la enfermedad de los canadienses. Al final de el estudio se presentó un informe denominado "New perspectives on the health of Canadians" que marcó uno de los hitos importantes dentro de la Salud Pública como disciplina orientada a accionar los servicios de Salud de la población. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos y poblaciones. Se pueden dividir a estos determinantes de la salud en dos grandes grupos: Los que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos. Los determinantes de la salud son. Determinantes económicos sociales y políticos, nos lleva a la mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos y de las personas que influyeron para que la humanidad comprendiera

OPS

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

Samantha

En la región de las Américas la atención primaria de salud de las Américas ha sido reconocida desde hace más de 40 años como un enfoque estratégico integral para abordar las necesidades de la salud en las personas y comunidades. La APS es un enfoque de salud que abarca a toda la sociedad y tiene como objetivo garantizar el nivel más alto de salud posible y también el de bienestar con una distribución perfectamente equitativa, centrándose en las necesidades de las personas cuando las necesitan y donde están. Si bien la región de las Américas ha logrado avances significativos en el logro de sistemas de salud inclusivos, accesibles y equitativos, la pandemia de Covid-19 tuvo un impacto demasiado profundo en el desarrollo sanitario y socioeconómico en todo el mundo, causando un gran retroceso en los avances que ya se habían logrado. Acerca de la inversión, innovación e implementación de la APS para mejorar resultados en la salud se descubrió que la atención primaria es la clave para recuperar los avances perdidos, debido a que es un elemento vital de uno de los sistemas de salud más eficaces y resistentes. Y es clave para fortalecer

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Samantha

Según la Organización Mundial de la Salud la educación se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación con su salud. Es un área que ha puesto un acento reciente en el medio, posicionándose como una de las principales estrategias de promoción. Así mismo se ha reportado una fuerte asociación entre bajos niveles educativos y peores desenlaces de salud. Un nivel bajo de educación en salud puede representar una serie de dificultades en el mantenimiento de la salud, entre las destacan:

- Barreras Sociales para el acceso a servicios de salud, el acceso deficiente a información en salud y dificultades en el control de enfermedades crónicas. Si se tiene en cuenta que la promoción en salud partió de herramientas y conocimientos, ofrecidos por personal entrenado, se logra evidenciar que la educación para la salud es una herramienta fundamental para lograr este objetivo. Es por lo anterior que la educación en salud ha sido propuesta como una de las principales estrategias para lograr formar

FIRST CLASS

Bibliografía:

- 1.- Arenas - Monreal ,L. Cortez - Lugo , M., Parada-Toro, 1.,Pacheco Magaña , L .E . 8 Magana - ValladareS (L. C70I3) Diagnostico Te Salud Poblacional con enfoque en ecosalud, Revista de Salud publica , 49 (78) , e t0008.
- 2.- Organización Panamericana de la Salud. (2007). Protección social en salud. World Health Organization. (n.d.). Health promotion. World Health Organization.
- 3.- Villar Aguirre, M. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención . Acta medica, peruana, 28(4) oct/dic
- 4.- Ministerio de Salud Y protección Social de Colombia , Instituto proinapsa - UIS. (2014). La ruta de la educación y comunicación para la salud: Orientaciones Para su aplicación estratégica (convenio 970)